



AVAL CAUSA NERVIOSISMO EN EU; PEGARÁ A CALIFICACIÓN: MOODY'S

[INTERÉS ECONÓMICO, EN PELIGRO]

Congresistas de EU externalizan preocupación por reforma al PJ

Los legisladores estadounidenses Greg Stanton y María Elvira Salazar presentaron ayer una resolución del Congreso que plantea su preocupación profunda respecto a las reformas constitucionales sobre el Poder Judicial que fueron avaladas en México.

En un comunicado en la página web de Stanton se explica que las modificaciones impulsadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, permitirían a los ciudadanos votar por cada uno de los jueces, miembros de la Corte de apelaciones y magistrados hasta llegar a la Corte Suprema.

“Como estado fronterizo, Arizona se beneficia de muchas maneras de nuestra estrecha relación con México.

“Sin embargo, me preocupa profun-

damente que las reformas constitucionales propuestas pongan en peligro este interés económico y de seguridad compartido, en particular los compromisos asumidos en el T-MEC y los esfuerzos para contrarrestar el crimen transfronterizo.

“Nuestra resolución bipartidista hace un llamado respetuoso a nuestros homólogos mexicanos para que sopesen estas preocupaciones a medida que avanzan”, dijo Stanton.

Las reformas propuestas de la administración actual amenazan con llevar a México de regreso a los días del Gobierno de un solo partido, expresó por su parte la representante María Elvira Salazar.

“México es un importante aliado y socio de Estados Unidos, debemos seguir comprometidos a garantizar la independencia del Poder Judicial mexicano de los ataques populistas”, apuntó.

La resolución se basa en una carta bipartidista que Stanton dirigió la semana pasada con diez miembros del Congreso al secretario de Estado, Antony Blinken, y a la representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, en la que se describen las preocupaciones de que las reformas propuestas podrían violar los términos del T-MEC. /24HORAS



Moody's advierte que reforma judicial afectará la calificación

La agencia calificadora Moody's alertó que la aprobación de la reforma judicial socavará la calidad crediticia de nuestro país, ya que se puede generar un shock de confianza prolongado, volatilidad e incertidumbre financiera, lo que disparará el costo de las deudas.

La firma resaltó que los cambios al Poder Judicial debilitará la fortaleza económica y fiscal de México.

“La preocupación de los inversionistas por la incertidumbre jurídica y los procesos judiciales sesgados han contribuido a la volatilidad a corto plazo de los indicadores financieros mexicanos, como el tipo de cambio”.

“Una aversión prolongada al riesgo probablemente ampliaría los diferenciales gubernamentales, lo que aumentaría aún más los costos de endeudamiento y las tasas de interés locales, ya de por sí elevados, y presionaría la asequibilidad de la deuda, debido a que los gastos por intereses consumen una gran parte de los ingresos”, detalló.

“Un crecimiento más débil supondría restricciones adicionales al proceso de consolidación fiscal”, alertó.

Al igual que otras organizaciones, la agencia criticó que estas reformas incluso generarán un shock de confianza prolongado frenando la inversión privada, lo que limitaría los beneficios del *nearshoring* y reduciría el crecimiento después de 2025, al promediar a largo plazo del 2 por ciento, en lugar del 3 por ciento con el beneficio de nuevas inversiones.

Organizaciones empresariales mexicanas y estadounidenses han alertado la posibilidad de daños económicos con estas reformas y la desaparición de los órganos autónomos.

Analistas financieros de diversas casas financieras, como Banco Base y Citibanamex, han advertido la posibilidad de una alta volatilidad hacia las siguientes semanas con estas reformas, que dicen puede generar una recesión para nuestro país en el corto plazo y la salida masiva de inversiones.

RIESGOS.
 Proyectan la posibilidad de un shock de confianza con estos cambios.



CLAUDIO OSCURO